
高校生と議員とのカフェ・ド・ギカイ アンケート結果 

               開催日：令和６年１月 30日(火)  

      場 所：高根沢町役場 議場 

              参加者：栃木県立高根沢高等学校３年生８名・  

            高根沢町議会議員 12名 

○アンケート提出者８名(回収率 100％) 

  

１．「高校生と議員とのカフェ・ド・ギカイ」に参加して 

 

① 得るものがあった (８名) 

・県と町との政策の違いが分かった。 

・自分たちではなく議員だからこその意見がとても参考に 

なった。 

・高根沢町の施策について詳しく知れた。 

・貴重な経験になった。 

・町についてもっと知れた。 

 

② 得るものがなかった 

    

 

２．議会のしくみについて 

 

① だいたい理解できた (８名) 

  ・分かりやすい説明で理解しやすかった。 

  ・流れを説明していただいて助かった。 

・詳しくは分からないが、だいたい分かった。 

・町民の選挙によって町長・議員が決まることが分かった。 

・理解できたが、難しいこともたくさんあった。 

 

② 理解できなかった 

 
 
３．「ヒアリング」での議員の受け答えについて 

 

①  わかりやすい (８名) 

・私たちでも分かるように答えてくださったから。 

・難しい言葉もあるが全体的に分かりやすく説明していただけ 

た。 



     ・一つ一つ詳しく説明していただいたため。 

    ・私たちの意見に対してさらに深い考えを示してくれた。 

    ・高校生にも分かりやすいように説明していただいた。 

    ・自分たちが知りたかったことに関して知れた。 

 

②  わかりづらい 

 

 

４．身近な生活のしくみを決める議会や政治について 

 

① 興味が持てた (８名) 

   ・町のすみずみまで見たくなった。 

  ・私たちが少しでも暮らしやすくなるように色々なことを話し 

合ったりしていてすごいと思った。 

    ・自分たちの町が何をしているか分かった。 

 

   ② 興味が持てない 

    

 

５．議会議員という職業について 

 

① 興味が持てた (６名) 

  ・町のことをとても考えていてすごいと思った。 

  ・私たちが少しでも暮らしやすくなるように色々なことを話し 

合ったりしていてすごいと思った。 

  ・町議会が町のためにしていることが分かった。 

  

   ② 興味が持てない (２名) 

 

 

６．今後、家族や友達と議会や政治について 

 

① 話そうと思う (６名) 

  ・選挙や町のしくみについて話したい。 

  ・自分たちが、今後生活について関わりのあることなので、 

積極的に話していきたい。 

    ・議会で話す機会があまり無いので貴重な経験になった。 

 

② 話さないと思う (２名) 



７． 議会では、傍聴（会議中の様子を見たり聴いたり）することができます

が、機会があれば、議会を傍聴してみたいと思いますか。 

 

① 傍聴してみたい (７名) 

   ・どのようなことを話しているのかが気になる。 

  ・日頃どんなことを話しているか気になる。 

  ・実際の議会がどのようになっているかを見てみたい。  

 

② 傍聴しようとは思わない (１名) 

  

 

８． 選挙権を得たら選挙に行きたいと思いますか。 

または、選挙権を得て選挙に行きましたか。 

 

① 選挙に行きたいと思う《または行った》(７名) 

  ・自分の希望を主張できる唯一の方法なので行きたい。 

  ・暮らしやすい町にしたいため。 

  ・国民の権利として利用したい。 

 

② 選挙に行きたいと思わない《または行かなかった》(１名) 

        

 

９． その他、ご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。 

 

    ・本日はありがとうございました。 

  ・高校生の意見に一人一人が真剣に回答してくださりありがとう 

ございました。 

  ・高校生など若い世代が参加できるような何かが欲しい。 

 

 


